

Oñate a 17 de Agosto de 1955

J. D.
Jorge Juseu
El Encarnado
Mifan

Distinguido Sr. nuestro: Recibida su carta referente al I CONCURSO VASCO NAVARRO DE PERROS DE PASTOR que proyectamos celebrar el próximo día 25 de Septiembre, esperando nos envíe el nombre del propietario del perro de pastor que represente a los salacencos en este concurso.

A cada concursante se le asignará una dieta para que pueda sufragar los gastos de desplazamiento y alojamiento.

A continuación enumeramos los ejercicios que han de realizar los perros que acudan a este PRIMER CONCURSO VASCO NAVARRO DE PERROS DE PASTOR:

- 1- Itinerario fijo del perro (el perro habrá de seguir un camino marcado de antemano)
- 2- Recoger el ganado y desplazarlo al lugar que se indique
- 3- Pasarlo a través de un seto o langa.
- 4- (Más bien como eliminatória en caso de empate) Traer al rebaño tres o cuatro ovejas desperdigadas.

Los premios fijados en principio son los siguientes:

1ª	1.000 Pts. y un trofeo
2ª	750 "
3ª	500 "
4ª	300 "
5ª	200 "

Libre de concurso habrá después un premio de 250 Pts. para el pastor mejor ataviado, más típicamente ataviado.

Habrà otro premio de 250 Pts. para el perro de mejor raza.

Esperamos de su amabilidad tenga a bien comunicarnos el nombre del pastor que, en posesión de un perro capaz de realizar los ejercicios mencionados, esté dispuesto a tomar parte en el concurso.

Agradeceríamos un pronta respuesta, pues las fechas se nos echan encima.

48

Alfaro, 17 Sept. 1955 (8 mañana)

Sr. Dn. A. Jurídi
Ñate

Muy señor mío:

El perro "Fiscal" está bastante enfermo desde hace cinco o seis días. Tiene una indigestión por haber comido con exceso de una res muerta. Ayer tarde llegó el pastor de las fiestas de Petilla y de Sangüesa. Hoy mismo por la mañana espero que traigan al perro al pueblo para que lo visite un veterinario y si así no fuese yo iré a buscarlo y lo traeré aquí antes del mediodía, pues su dueño - que lo ha guardado en su compañía estos días - es hombre irresoluto que no hace ni deshace nunca nada.

Espero y deseo que en los días que faltan se mejore el perro para acudir al con-

curso, y prometo a usted que mañana volveré a escribirle dándole cuenta del curso de la enfermedad. Asimismo le doy gracias por sus informes, por carta que lei anoche a mi llegada de un corto viaje que hoy entregaré al pastor, al que espero saludar.

Un saludo afectuoso de ~~mi~~

Jorge Jusén

Alfaro, 19 Sept. 1955

Sr. Dn. A. Guridi
Oñate.

Estimado señor mío:

Desde el sábado tengo el perro "Fiscal" en mi casa por ver si con el tratamiento del veterinario podía concurrir al concurso. La indigestión inicial produjo una infección que se localizó en los bronquios. Se le han puesto tres inyecciones de penicilina que lo han mejorado sin hacerle desaparecer el sofoco y las palpitations. Desde que lo vió el veterinario por 1^o vez dijo que no estaría en condiciones de concurrir al concurso; pero yo he aguardado dos días por si se obtuviese un restablecimiento rápido, y visto que no llega se lo participo

para que tengan noticia anticipada de
su ausencia, que lamento de veras, pues
aun sin tener interés directo era yo
el mas ilusionado con la asistencia y daba
ánimo a pastor y propietario para que concur-
riesen ahí, en la seguridad de que era
un animal sobresaliente el perro suyo.

Lamento la mala suerte de la enfer-
medad y ausencia del perro al concurso,
y aprovecho esta ocasión para enviarte
un afectuoso saludo. Suyo
Jorge Jusseu

TELE *grama*

(PORTE GRATUITO)

Sr.

Liga Iniciativa

Zumalacaregui 4

Indica-
ciones

N.º de
orden *343*

Hora
recib. *15¹15*

Op. *4*

Para

de

Alfaro

núm.

265

palabras

9

día

22

Sept

hora

11'20

Imposible sustitución fiscal Josue

Alfaro, 23 Septiembre 1955.

Sr. Lodil
Oñate.

Estimado Sr. mio :

He agradecido mucho la invitación telegráfica que hoy he recibido para que acudiese a presenciar el concurso de perros de pastor, buena prueba de que su amabilidad ha estimado con exceso las pequeñas molestias que tomé a mi cargo para procurar que acudiese "Fiscal" al concurso; pero no me es posible aceptarla por ser esta una época en que no puedo ausentarme de aquí. Sin embargo quedo muy reconocido a la fineza de Ud y de sus compañeros de la diga de iniciativas y si continúan el concurso en años sucesivos, yo le prometo que no fallará la asistencia de un buen perro de pastor de aquí, sea de los navarro, que

tienen arrendadas las tierras de mis fincas o de otro perro de algun pastor de este pueblo. Tuje mismo hablé con mis peones del telegrama de Ud pidiendome sustitucion del "Fiscal" y ellos me dijeron que con mas tiempo no hubiera sido dificil haber encontrado un buen sustituto en Alfaro. El "Fiscal" ya se puso bien despues de 4 inyecciones de penicilina, pero ademas de haber tenido que ir ahi sin preparacion se presentó a ultima hora la mala voluntad del pastor, que marcha dentro de este mes a servir durante el año próximo a otro ganadero en el mismo valle de Salazar, y no se prestó a obviar las dificultades de ultima hora.

Trasmítame Ud mi saludo a sus compañeros de Liga y en la confianza de que me informen el año próximo de sus proyectos para colaborar desde aqui, queda suyo reconocido amigo Jorge Jusseu

Alfaro (Logroño) a 25 Agosto 55.

Liga de iniciativas
Oñate

Muy señores míos:

Recibi tu amable carta con detalles, del concurso de perros de pastor, pero traspasada al pastor que va con el perro dice que no se decide a concurrir, por lo cual me apresuro a comunicarles su abandono para corresponder debidamente a la atención que han tenido enterandome de los detalles del concurso.

Un saludo de su afmo

Jorge Juseu

; a 3 de Septiembre de 1955

Sr.Dn.
JORGE JUSEN

ALFARO

Muy señor nuestro: Recibida la suya del 25-8 en la que nos comunica que el pastor no se decide a concurrir sin notificarnos la razón de ello, lo que nos hubiera dado alguna base para tratar de su concurso.

Con esto queremos dar a entender a Vd. que nos interesa el concurso del representante de ese valle de Salazar y como no se trata de una reunión a celebrar con fines lucrativos ya que, más bien, es una exposición de las habilidades de los perros de pastor con ocasión para lucimiento de los propietarios o dueños de los perros, no se mencionaba más que el pago de los gastos de desplazamiento y alojamiento de los concursantes.

Al recibir su amable carta, contestamos a Vd. en el sentido de que los gastos corrian a cuenta de la organización, descripción de los premios en metálico y dos trofeos y de que además asignabamos una dieta diaria, los días que se viera obligado a permanecer ausente de sus quehaceres. Esta dieta sería de 100,00 Pts. por día.

Si lo prefiriera de otro modo, pondríamos a disposición de su concursante la cantidad de 600,00 Pts. por acudir a este PRIMER CONCURSO VASCO NAVARRO DE PERROS DE PASTOR.

Contábamos ya con la asistencia de su concursante y basándonos en ello habíamos mandado incluir el nombre de ese Pirineo en los carteles murales.

Quedamos esperando a Vd. para iniciarla, rogándole interceda en favor nuestro acerca de su pastor y que no deje de contestarnos lo antes posible.

Quedan suyos afmos.

gs
Jun 12

Alfaro (Logroño) 3 de Agosto 1955

Liga de iniciativas
Oñate.

Muy señores míos:

Les escribo en nombre de unos ganaderos del valle de Salazar (Navarra) que tienen amovidas hierbas mías en este pueblo y que han leído en los diarios la noticia del concurso de perros de pastor que ustedes organizan para el mes de Septiembre. Desean saber si el valle de Salazar - límite con el de Roncal - tiene asignado un puesto en ese concurso y procedimiento eliminatorio dentro de cada valle, ya que la noticia leída mencionaba 2 montes vascos, 2 navarros y un solo valle navarro (Roncal) con un estepe final en el que aun quedaban tres puestos

por señalar para cubrir el cupo de ocho perros
que parece ser habrían de ser los admitidos.
Eso, ganadero salacencos - de Izal - tiene
un perro que trabaja muy bien y que no muerde
de nunca al ganado, cosa rara en esos anima-
les, por lo cual están animados a mandarlo
al concurso en el caso de que las bases les sean
estimulantes. Les ruego que me digan las
condiciones de inscripción e incluso los pre-
mios a los ganadores del concurso. En espera
de sus noticias le saluda su afectísimo

Jorge Jusén

S/c. Calle de Esperanza, 3



LIGA ONATIARRA
DE
INICIATIVAS LOCALES

OÑATE; a 3 de Septiembre de 1955

Sr. Dn.
JORGE JUSEN

A L F A R O

Muy señor nuestro: Recibida la suya del 25-8, en la que nos comunica que el pastor no se decide a concurrir sin notificarnos la razón de ello, lo que nos hubiera dado alguna base para tratar de su concurso.

Con esto queremos dar a entender a Vd. que nos interesa el concurso del representante de ese valle de Salazar y como no se trata de una reunión a celebrar con fines lucrativos ya que, más bien, es una exposición de las habilidades de los perros de pastor con ocasión para lucimiento de los propietarios o dueños de los perros, no se mencionaba más que el pago de los gastos de desplazamiento y alojamiento de los concursantes.

Al recibir su amable carta, contestamos a Vd. en el sentido de que los gastos corrian a cuenta de la organización, descripción de los premios en metálico y dos trofeos y de que además asignábamos una dieta diaria, los días que se viera obligado a permanecer ausente de sus quehaceres. Esta dieta sería de 100,00 Pts. por día.

Si lo prefiriera de otro modo, pondríamos a disposición de su concursante la cantidad de 600,00 Pts. por acudir a este PRIMER CONCURSO VASCO NAVARRO DE PERROS DE PASTOR.

Contábamos ya con la asistencia de su concursante y basándonos en ello habíamos mandado incluir el nombre de ese Pirineo en los carteles murales.

Quedamos esperando a Vd. para iniciarla, rogándole interceda en favor nuestro acerca de su pastor y que no deje de contestarnos lo antes posible.

Quedan suyos affmos.

ys

A. Guridi

Alfaro, 6 Sept. 1955

Sr. Dn. A. Juridi
Orate

Muy Sr. mio:

Al recibir ayer su carta decidi hablar con el pastor que lleva el perro del que les habia escrito, y a tal efecto fui a la finca mia en donde estab, y que dista varios kilometros de este pueblo.

La visita fue oportuna porque hoy a primera hora pensaba marchar por unos dias a pasar en su pueblo - Petilla (Navarra) - las próximas fiestas. He conseguido que acepte su concurrencia al 1^{er} concurso Vasco-navarro de perro de pastor. Me costó convencerle porque alegaba que el perro está ahora muy descansado por

haber llevado a la montaña durante el verano la mayor parte del rebaño, y, mas aun que por esa razón, porque los navarros de la montaña suelen ser tímidos, ¡pero al fin se decidió y estoy seguro que se entrenará lo bastante para hacer

un buen papel. Tambien saludé ayer tarde al dueño del ganado, y del perro. Por si quieren hacer constar el nombre les diré que se llama Victoriano Sanchez y es vecino de Iza (valle de Salazar).

En cuanto a las condiciones económicas se mostró el pastor inclinado a la segunda: es decir a la de recibir 600 pts y encargarse él de todos los gastos de traslado y estancia ahí. Para su información le doy el nombre del pastor: Benjamín Sevilla. El perro se llama "Fiscal".

Conviendría que días antes me indicase Ud si resulta preferible utilizar la estación del ferrocarril del Norte, Brincola-Oñate, o la del ferrocarril vascongado para comunicar yo al pastor sus informes, así como tambien la dirección de alguna fonda en donde pudiera alojarse. Espero estar en comunicación con usted para allanar al pastor las dificultades. Me olvidaba decirle que no pude en mi carta anterior explicarle las causas de la negativa del pastor porque yo no hablé con él sino que envié en carta y recibí la respuesta a ella por un intermediario. Un saludo J. J. J.

14-9-55

Sr. Dn.
Jorge Jusén
c/Esperanza

ALFARO

Muy Sr.nuestro: Recibida su carta del 6 de Septiembre y quedamos enterados de que el día 25 de los cttes,contamos con la asistencia de un pastor de nombre Benjemin Sevilla, con un perro llamado "Fiscal" propiedad de Dn.Victoriano Sancha de Izal, valle de Salazar.

Le agradecemos en lo que vale con un saludo prometiendo tener al corriente de lo que pueda ocurrir de aqui a la celebración del Concurso, y enviarle algun cartel mural y los programas demano de este PRIMER CONCURSO VASCO-NAVARRO DE FERROS DE ~~ESTAR~~ que esperamos tenga la nombradía que se merecen los montes y sierras que a él envían sus representaciones.

En cuanto a la mejor combinación que pueda tener el representante de ese renombrado Valle de Salazar para trasladarse hasta Oñate, podemos indicarle que cogiendo el tren correo de las 10 de la mañana en Alfaro llega a Vitoria a las 15.30 después de una parada de una hora para comer en Miranda. Desciende en Vitoria, y con tiempo suficiente para dar un vistazo a la ciudad, sube al tren Vasco-Navarro, que hace el servicio a Malzaga-San Sebastian o Bilbao, en la misma estación del Norte en la que ha descendido del correo, pero en otro andén. En el trayecto de Vitoria a Malzaga desciende en la estación de San Prudencio y en el tren de Oñate llega aquí a las siete en punto de la tarde. En la estación de Oñate, si por casualidad no hubiera esperándole alguno de la Organización, pregunte por la Fonda Echeverría donde será debidamente atendido.

No le indico la estación Brincola-Oñate por alargarse el viaje algo más y tener que estar esperando dos horas en una estación, Brincola, que no tiene arriba de cuatro vecinos.

Tenga la bondad de avisar inmediatamente si encontrara alguna dificultad que procuraremos allanar de algun modo.

Reciba, mientras tanto, nuestros saludos.

yes

A. Guridi